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La Commission Technique 
 
 Lyon, le 22 mars 2022 
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Présents 

En présentiel : 

Messieurs Roland Dominique Président CRT 
  Nemeth Richard Membre CRT 
  De Tschudy François Membre CRT 
  Marta Philippe (Invité) Directeur Performance – CTS 
  Wojciechowski Gilles (Invité) 
En Visio : 
Madame Akilian Michelle Membre CRT 
Messieurs  Smouts Richard Membre CRT 
  Rodet Fred Membre CRT 
  Bouthenet Thierry (Invité) 
  
 
Excusés 
Messieurs Rougé Sylvain Membre CRT 
  Verney Julien Membre CRT 
  Vouillot Pierre Président Ligue AURA 
  Maisonnial Daniel Secrétaire Général Ligue AURA 
 
Suite à la réunion du mois de novembre, nous avions acté de mettre en place une réunion de 
travail sur une matinée, en essayant d’être en présentiel. Nous avons réussi à nous retrouver à 5 
personnes en présentiel et 4 en visio. 
 
Pour cette réunion voici l’ODJ qui était proposé : 
 
  Triple surclassement 
  Réflexion sur les formats de jeu M11/M13/M15 du 1X1 au 6X6 
  Questions diverses 
 

 Dans un premier temps, nous avons donc échangé sur les triples surclassements. 
 
Sur ce sujet nous avons abordé plusieurs points : 

Temps de jeu des jeunes 
Projet du joueur 
Suivi technique/sportif 



 

 
Organisation de session de validation 
Validation par mini commission 
Mise en avant du double projet sport/études 
 

Suite à nos échanges nous sommes tombés d’accord sur les points suivants : 
   Ajout dans le dossier d’un texte introductif qui explique les objectifs d’un 
triple surclassement. 
   Le fait que le club doive annoncer l’équipe support N°1 sur laquelle il 
s’engage à faire jouer le/la jeune 
   la mise en place d’une commission qui validera ces TS à l’automne et qui 
fera un suivi (fin janvier) afin de maintenir ou non le TS. 
 
Travail à réaliser d’ici fin d’année : toilettage du dossier TS + constitution de la commission de 
validation. Je vous propose que l’on se réunisse avec François et Philippe pour faire avancer ce 
sujet avant de vous le proposer à notre prochaine réunion. 
 

 Dans un deuxième temps nous avons échangé sur les différents formats de jeu dans les 
différents comités de la catégorie M9 à M18. 
Par rapport à ce thème, les premières remarques qui ont surgi ont été liées au fait qu’un certain 
nombre de comité proposait déjà (et depuis longtemps...) plusieurs formats de jeu dans les 
différentes catégories. 
 
Donc cette réflexion, pourquoi faire ? Quelle stratégie ?  
La réponse est simple : 
  Une volonté d’harmoniser les différentes pratiques 
  Une volonté de faire partager et connaitre les ʺbonnesʺ pratiques. 
 
Nous avons échangé sur ce qui se fait déjà, par exemple : 
  Loire : bracelet couleur du 1C1 au 3C3, mais problématique par rapport au 
déplacement dans ce département, détachement d’une personne qui anime le 1C1. 
  Ain : une première partie de saison sans match, puis à partir de Janvier une 
formule championnat. 
 
Puis au travers de la discussion beaucoup de choses intéressantes ont émergé et devront être 
rediscutées et approfondies : 

▪  Création d’un réseau d’entraineur par niveau 
▪  Réflexion par rapport au service (Alternance de matchs sans service et 
de matchs avec service) 
▪  ʺInciterʺ les comités à proposer dans tous les départements que 
parallèlement à la formule de championnat ʺtraditionnelleʺ (officielle) on ait 
une formule adaptée dans toutes les catégories. 
▪  Désacraliser la Coupe de France et utiliser les dates pour enrichir 
l’offre. 
▪  Proposer de nouvelles formules même en Séniors ?? 
▪  Mise en place de plateau technique en début d’année avec tous les 
entraineurs d’un même niveau afin de s’approprier les formules. 
 

Travail à réaliser d’ici fin d’année : 
  ▪  Finaliser l’état des lieux des différents formats de jeu dans chaque comité. 
Thierry peux-tu gérer cette tâche ? 
  ▪  Organisation d’une réunion avec tous les acteurs de la mise en place des 
championnats dans les différents comités pour échanger sur les contraintes de chacun pour la 
réalisation des différents championnats. 
 
 
 



 

  ▪  Finaliser un document ʺréférenceʺ qui servirait de point d’appui à tous les 
comités. On pourrait (devrait) partir du document que François a commencé à mettre en place 
(voir PJ). 
 

 Dans les points divers : 
 ▪ François a évoqué le problème des Volleyades qui ne trouvaient pas d’organisateurs. Il y a 
un souhait d’organiser les Maxi Volleyades (M18) dans notre région. Le site idéal serait Vichy sur 
les dates des 27/28/29 Mai. 
 ▪ Philippe, suite à nos discussions sur les formats de jeu, a émis l’idée de réfléchir sur les 
formats de jeu en Beach. Nous allons nous rapprocher de la commission Beach pour voir si une 
réflexion est en route sur ce sujet. 
 ▪ François nous a informé qu’une réflexion était en route sur la ʺrefonteʺ des championnats 
séniors au plan régional. 

 
Enfin nous refaisons appel à vous pour savoir si vous avez des idées pour étoffer notre 
commission en intégrant des personnes de comité non représenté : 42, 73, 74, 26, ... 
 
Très sportivement 
 
 
 
 
 Dominique Roland 
 


